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Ministro do STF muda 
voto e desfaz maioria 
contrária à revista 
íntima

TCE-MG aplica multas 
em 22 munícipios do 
Norte de Minas

SEGURANÇA PÚBLICA 8

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Fogo no Espeto é Campeão do 
Campeonato de Futebol Soçaite Super 
Sênior AABB 2023

CIDADE 4
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OEm Montes Claros, no início da madrugada desse domingo 
(21), aconteceu um grave acidente na Avenida Nossa Senhora de 
Fátima, esquina com Avenida Nova, no bairro Vila Campos. Segun-
do informações de testemunhas, um rapaz e uma moça seguiam 
em uma motocicleta, na Avenida Nova, quando um motorista que 
seguia na Avenida Nossa Senhora de Fátima - com suspeita de em-
briaguez – colidiu contra a motocicleta.

A CDL de Montes Claros fez a entrega do primeiro prêmio es-
pecial da campanha Compra Premiada e quem ganhou uma moto 
Honda CG 160 foi Edla Leila Mendes que fez uma compra na loja 
Heloíza Variedades, bairro Santos Reis. Ana Heloíza Soares, a dona 
da loja, estava radiante. “Essa campanha ajuda muito o comer-
ciante, parabéns à CDL”, disse por ocasião da entrega do prêmio. 
Quem diz que esse tipo de promoção não premia as compras nos 
bairros está enganado. 

Acidente entre motocicleta e carro, em Montes 
Claros, registra uma vítima fatal

CDL faz a entrega do primeiro prêmio especial 
da campanha Compra Premiada

Montes Claros espera passar de 23 para 
25 vereadores na Câmara Municipal 
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A Câmara Municipal de Montes Claros espera aumentar de 23 para 25 vereado-
res, ainda este ano, dependendo apenas do resultado do censo demográfico, pois, 
se chegar a 450.001 habitantes, poderá aumentar a quantidade de vagas no poder 
legislativo. O presidente Martins Junior (Cidadania) esclarece que aguarda a finali-
zação do recenseamento deste ano, para definir o assunto.  

A Comissão de Direitos Humanos (CDH) 
promove nesta segunda-feira (22) audiência 
pública sobre o Dia Nacional da Luta Antima-
nicomial, celebrado na quinta-feira (18). Na 
reunião também será debatida a Política An-
timanicomial do Poder Judiciário, criada em 
fevereiro por resolução do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ). Previsto para começar 
às 9h, o debate atende a  requerimento do 
presidente do colegiado, Paulo Paim (PT-RS).

O Atlético-MG emplacou sequência de qua-
tro vitórias e elevou a confiança visando ao 
confronto pela Copa Libertadores, contra o 
Athletico-PR, às 19h de terça-feira (23). Antes 
de encarar o Furacão na quarta rodada do Gru-
po G, no Mineirão, o Galo ganhou três partidas 
no Brasileiro e abriu vantagem nas oitavas de 
final da Copa do Brasil.

CDH debate política 
antimanicomial nesta 
segunda-feira

Galo embala 
sequência vitoriosa 
perto de ‘decisão’ na 
Libertadores

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3
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Glaucoma não combina com 
qualidade de vida   

Explore seu universo de possibilidades

A disseminação do metaverso no 
mercado imobiliário 

Sete erros que os pais cometem
na hora de dar mesada

Você sabia que o ser humano 
enfrenta em média 23 adversidades 
por dia? Bom, partindo do princí-
pio de que ninguém é igual a nin-
guém, parece limitante pensar que 
existe uma única solução para to-
dos estes desafios. A verdade é que 
há um universo de possibilidades à 
nossa frente!

Aplicar métodos e modelos fe-
chados para solucionar problemas 
no trabalho ou na vida, sem ne-
nhum tipo de questionamento e até 
mesmo de customização, é deixar 
de exercitar o nosso potencial e li-
mitar a nossa existência.

Você, eu e todos os habitantes 
do nosso planeta azul somos re-

sultado de 3 bilhões de anos de 
evolução. Somos, oficialmente, a 
tecnologia mais potente e enigmá-
tica que existe. Tanto é que uma 
parcela muito pequena do DNA 
nos distingue, menos de 1%.

Não somos minhocas, mas cor-
remos o risco de nos tornar uma 
ao abdicarmos do direito de pen-

sar, de experimentar, de viver em 
flow. O termo em inglês, segun-
do o dicionário Cambridge, quer 
dizer corrente, fluxo, vazão. “O 
contínuo, o movimento suave de 
algo”, explica a tradicional publi-
cação britânica.

Esta fluidez é alcançada quan-
do você entra em um estado de 

atenção plena, no aqui e agora, re-
sistindo às tentações e a todos os 
sabotadores e dissabores, dando 
o seu melhor, por um objetivo re-
levante para você. É quando você 
está focado em uma tarefa que te 
faz tão bem que nada mais impor-
ta.

O flow é mais do que um im-

pulso, trata-se de uma força de 
resistência capaz de nos fazer es-
quecer tudo, em nome do movi-
mento e da criação. Só que para 
encontrar este ponto, você precisa 
aceitar e explorar seu universo de 
possibilidades. Então, fica o convi-
te: não se deixe limitar, entre no 
fluxo também!

O mercado imobiliário já mi-
grou para o ambiente virtual há 
algum tempo. Mas, diferentemen-
te da realização de operações de 
compra e venda de imóveis físicos 
feitas pela internet, atualmente esse 
setor ganhou uma nova camada 
de oportunidades com o advento 
do metaverso. Nesse ambiente, as 
propriedades digitais podem ser 
negociadas de uma maneira muito 
parecida que uma casa ou um ter-
reno físico é comercializado hoje. 
Dessa forma, você pode adquirir 
ou desenvolver um terreno digital, 
monetizando-o e, eventualmente, 
vendendo-o com lucro.

Temos observado uma movi-
mentação crescente de empresas 
comprando terrenos em platafor-
mas de mundos virtuais por meio 
de operações que usam certificados 

digitais de propriedade (conheci-
dos pela sigla NFT) e criptomoedas. 
Essas movimentações, segundo o 
DappRadar -- site que rastreia NFT e 
vendas de terrenos virtuais --, regis-
traram um volume de negociação 
de 330 milhões de dólares no quar-
to trimestre do ano passado. E, com 
certeza, o anúncio feito pelo funda-
dor do Facebook, Mark Zuckerberg, 
da mudança de nome desta empre-
sa para Meta, junto com a intenção 
dele de tornar-se dono de uma 
companhia dentro do metaverso, 
foi significante para intensificar esse 
movimento. Desde então, diversos 
setores -- especialmente o imobiliá-
rio e o varejo -- parecem ter entrado 
em um vórtice em torno dos poten-
ciais desdobramentos deste concei-
to do qual ainda sabemos pouco.

Um estudo da CoinMarketcap, 

por exemplo, estima que o metaver-
so pode chegar a um trilhão de dó-
lares em valor de mercado em até 
três anos, considerando a indústria 
de modo amplo. Em comparação, o 
mundo dos jogos eletrônicos, que 
engloba a maior parte das aplica-
ções de metaverso atuais, está pro-
jetada para alcançar 400 bilhões de 
dólares no mesmo período.

Se, para os nativos digitais, a 
compra desses espaços é algo per-
feitamente compreensível, outros 
ainda se perguntam qual é o sentido 
de comprar um espaço digital onde 
não se pode morar. Para começar 
a compreender como funciona o 
mercado imobiliário no metaverso, 
devemos saber como esses imóveis 
são transformados em NFTs e como 
o proprietário passa a ter uma es-
pécie de “escritura” criptografada. 

Ou seja, o valor de um imóvel no 
metaverso está na autenticidade 
digitalmente reconhecida através 
deste certificado digital, somado 
aos fatores como popularidade e 
raridade do ativo.

Se, por um lado, uma casa é feita 
de tijolos e argamassa, no contexto 
virtual, é realizada a compra de um 
código registrado em um token. 
Assim, a diferença está na interface 
de negociação e na experiência do 
comprador. Um exemplo para ilus-
trar esta nova experiência é analisar 
o retrato de Adele Bloch-Bauer I, do 
pintor austríaco Gustav Klimt, ava-
liado em 135 milhões de dólares e 
exposto permanentemente na Neue 
Galerie, em Nova Iorque. O empre-
sário estadunidense Ronald Lauder 
comprou a pintura, no entanto, ele 
não pode retirar o quadro da gale-

ria ou admirá-lo de forma privada 
em casa. Embora a obra comprada 
não possa ser manuseada, trata-se 
de um investimento pela exclusivi-
dade de possuí-la.

No que diz respeito ao meta-
verso, existem diversas plataformas 
onde se pode interagir e que co-
locam imóveis digitais à venda em 
uma espécie de shopping virtual 
(marketplace). Na prática, a maio-
ria delas agrega informações sobre 
localização no mapa do metaverso 
e os preços dos ativos. Além de 
atribuições de valor, plataformas 
como The Sandbox, Decentraland 
e SuperWorld saíram na frente 
nesse novo horizonte de venda de 
imóveis e estão negociando espa-
ços virtuais por milhares de dóla-
res, sendo as mais procuradas por 
marcas para fincarem bandeiras 

no metaverso.
Como as cifras impressionam, 

esse tema está em evidência. E 
onde isso vai dar, afinal? Ninguém 
sabe ainda. No futuro, tudo pode 
resultar em um novo estouro de 
uma bolha de expectativas exage-
radas ou numa nova sociedade pa-
ralela a nossa, totalmente digital. 
Por isso, muitos defendem que o 
valor desses imóveis virtuais, na 
verdade, está no potencial publici-
tário que esses espaços têm.

É importante destacar, tam-
bém, que sob a perspectiva de tec-
nologia, ainda há muito a evoluir 
para se chegar no estado da arte 
do metaverso. Hoje, estão nascen-
do os blocos que fundamentarão 
o desenvolvimento deste novo 
universo. Vamos continuar cons-
truindo.

A mesada é uma ótima ferra-
menta para inserir as crianças e 
jovens no universo financeiro. No 
entanto, há alguns erros cometi-
dos pelos pais/responsáveis nessa 
hora que podem fazer com que 
tenha o efeito contrário, dando 
maus exemplos à nova geração.

Se bem aplicada, ao invés de 
ser um incentivo ao consumo, se 
torna um meio de educar finan-
ceiramente os jovens, que, em um 
futuro próximo, fará esses jovens 
mais consciente e sustentável. Po-
rém, se a mesada for oferecida de 
forma errônea pode causar impac-
tos negativos. Listo abaixo os sete 
principais erros na implementação 
da mesada, que retirei do livro Me-

sada não é só dinheiro - Conheça 
os 8 tipos e construa um novo fu-
turo (Editora DSOP):

1. Desequilíbrio

A criança não deve guardar todo 
o seu dinheiro para os sonhos. Ela 
precisa separar 50% de sua mesa-
da para o consumo cotidiano e se 
dar o direito de comprar algo que 
deseja - sem excessos. Por incrível 
que pareça, a disciplina rígida que 
alguns pais impõem dentro de casa 
pode acabar transformando seus 
filhos em crianças obsessivas com 
o dinheiro e, consequentemente, 
em futuras pessoas avarentas.

2. Violação

Os pais não podem, de for-
ma alguma, usar o dinheiro que 
a criança vem guardando para os 
seus sonhos como empréstimo. 
Essa recomendação pode parecer 
absurda, mas existem muitos ca-
sos, no âmbito familiar, em que os 
pais ou responsáveis mexem no 
cofrinho do filho ou retiram algum 
valor da caderneta de poupança da 
criança para pagamento de uma 
conta da casa ou mesmo para uso 
particular.

3. Ruptura

Nunca atravesse as etapas de 

esforço e crescimento de seu filho. 
Jamais compre o objeto de sonho 
dele antes que a criança consiga 
juntar o dinheiro para conquistá-
-lo. Isso fará com que ele registre 
na mente, para o resto da vida, a 
ideia de que não precisa lutar para 
conquistar as coisas que deseja.

4. Permissão

Aprenda a dizer não, é para o 
bem da criança. Durante a imple-
mentação da mesada, você vai se 
deparar com a seguinte situação: a 
criança vai gastar todo o dinheiro 
antes de o mês terminar. É natural, 
ela está aprendendo e vai pedir 
mais quando isso acontecer. Mas 

ela deve vivenciar as consequên-
cias de seus atos.

5. Desmedida

A mesada não pode ser usada 
nem como prêmio, nem como 
castigo. Há pais que, por impulso, 
decidem não dar mesada por um 
período de tempo ao filho, por 
mau comportamento ou notas bai-
xas, por exemplo. Ou então, dão 
a mesada porque o filho fez algu-
ma atividade doméstica. A mesada 
deve ser respeitada e jamais virar 
uma moeda de troca ou “barga-
nha” entre pais e filhos.

6. Remuneração

A mesada não é salário. Salários 
são pagos para quem trabalha e 
criança não pode e não deve traba-
lhar. Esse é um dos conceitos que 
nunca é demais reforçar, para que 
as coisas fiquem realmente claras. 
Salário é salário, mesada é mesada!

7. Sonegação

Os adultos devem ensinar as 
suas crianças, desde cedo, que 
tudo que compramos deve vir com 
nota fiscal, desde um chocolate até 
uma bicicleta. Portanto, não deem 
o exemplo errado para os seus fi-
lhos, negociando uma compra sem 
nota fiscal para obter desconto.

Entre as muitas datas de cons-
cientização da Saúde, no dia 26 
de maio temos o Dia Nacional de 
Combate ao Glaucoma. Doença 
oftalmológica que gera perda do 
campo visual e pode levar à ceguei-
ra, o glaucoma causa uma lesão no 
nervo óptico e, atualmente, im-
pacta quase um milhão de pessoas 
no Brasil e cerca de 64 milhões de 
pessoas entre 40 e 80 anos em todo 
o mundo. O glaucoma fica atrás so-
mente da catarata, sendo a segunda 
maior causa de casos de cegueira. 
Dados da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) alertam que o núme-
ro total de pacientes com glaucoma 
pode ultrapassar os 110 milhões até 
2040.    

Por tudo isso, é importante que 
nós, profissionais de saúde, atue-
mos na linha de frente da conscien-
tização a respeito da necessidade 
de incluir as visitas periódicas ao of-
talmologista na lista de cuidados de 
prevenção de doenças, para pesso-
as de todas as idades. Infelizmente, 
o glaucoma ainda não tem cura, e 
o diagnóstico precoce, bem como o 
tratamento, são fundamentais para 

o paciente e para sua qualidade de 
vida. 

Estudos mostram que a doen-
ça é mais comum em pessoas da 
população negra ou que sejam pa-
rentes de portadores de glaucoma, 
idosos, portadores de alta miopia, 
diabéticos e usuários crônicos de 
colírios com corticoides. Os sin-
tomas iniciais mais frequentes são 
os escotomas, aquelas manchas 
escuras no campo visual periférico: 
inicialmente, a visão da pessoa fica 
prejudicada nas laterais, e confor-
me a doença vai ficando mais críti-
ca, essas manchas também crescem 
de tamanho, deteriorando ainda 
mais a visão, e ela passa a enxergar 
como se estivesse olhando por um 
binóculo. Outros sintomas também 
podem surgir: dor nos olhos e na 
cabeça, maior sensibilidade à luz e 
olhos avermelhados e lacrimejan-
tes.     

O maior problema do glaucoma 
é que seus sintomas iniciais são 
praticamente imperceptíveis. Em 
geral, quando esses sintomas são 
notados, a doença já está avançada, 
e o paciente já tem cerca de 50% 

das células ganglionares atrofiadas. 
O diagnóstico final é feito por meio 
de exames como a campimetria e 
a tomografia de coerência óptica. 
Definido conforme o caso, o tra-
tamento é relativamente simples e 
envolve a aplicação de colírios, ten-
do como objetivo reduzir ou esta-
bilizar a pressão intraocular, melho-
rando expressivamente a qualidade 
de vida do paciente. Em casos mais 
avançados, o especialista responsá-
vel pode recomendar a aplicação de 
laser ou cirurgia.

O mais importante é lembrar-
mos que, com a visão comprome-
tida, nossa mobilidade e qualidade 
de vida ficam reduzidas. Assim, o 
melhor caminho é manter uma ro-
tina de consultas com o oftalmolo-
gista, que é o profissional mais indi-
cado para orientar os cuidados de 
manutenção da saúde dos olhos e 
as ações de prevenção de doenças. 
Além disso, vale sempre repetir: 
não use colírios e nenhum outro 
tipo de medicamento nos olhos 
sem prescrição médica. O glauco-
ma definitivamente não combina 
com qualidade de vida.
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Encontro do PT teve ataques ao prefeito Encontro do PT teve ataques ao prefeito 
Humberto SoutoHumberto Souto

União Brasil deverá indicar União Brasil deverá indicar 
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CDH debate política antimanicomial nesta CDH debate política antimanicomial nesta 
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O encontro regional do PT, rea-
lizado no sábado (20), no auditório 
da Câmara Municipal de Montes 
Claros, com a presença da presiden-
te nacional do partido, deputada 
Gleisi Hoffman, foi marcada por 
três aspectos: os petistas do Norte 
de Minas reclamando dos cargos fe-
derais ainda ocupados por pessoas 
indicadas pelo ex-presidente Jair 
Bolsonaro; a ausência do vereador 
Marlus Mendes, eleito pelo partido, 

mas que não segue as orientações 
do mesmo; e as críticas do deputa-
do federal, Paulo Guedes, ao pre-
feito Humberto Souto, quebrando 
assim a paz que existia entre as duas 
partes – uma vez que o partido tem 
cargos de confiança na secretaria 
municipal de Desenvolvimento So-
cial desde 2017.

No seu discurso inflamado, Gue-
des surpreendeu o mundo político 
do Norte de Minas, e atacou o pre-

feito Humberto Souto. Pediu para 
ser candidato a prefeito de Montes 
Claros em 2024, pois alega que a 
cidade está abandonada nas áreas 
de saúde, educação e cultura, pois 
faz três anos que o prefeito não vai 
à prefeitura. 

A deputada Leninha Souza, tam-
bém pré-candidata e que foi candi-
data nas duas últimas eleições, teve 
um discurso mais moderado.

Desde o ano de 2017 e 2018 que 

os petistas de Montes Claros são 
incomodados com o prefeito Hum-
berto Souto (Cidadania), pelos ata-
ques ao então governador Fernando 
Pimentel (PT). A queixa é que as crí-
ticas somente ocorreram depois que 
a administração recebeu os R$ 30 
milhões da negociação com a Copa-
sa e que prorrogou a concessão de 
água e esgoto da cidade. Os petistas 
alegam que este dinheiro permitiu 
fazer as grandes avenidas na cidade, 

mas a prefeitura esconde esta situ-
ação. Paulo Guedes lembrou que, 
se eleito prefeito de Montes Claros, 
quem assume como deputado fe-
deral é a suplente Gleide Andrade, 
diretora de finanças do PT nacional, 
que também estava no evento.

Paulo Guedes fez um histórico 
da eleição de 2022, mostrando que 
o Norte de Minas, Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri, deram a vitória 
a Lula, com mais de 400 mil votos 

de frente, e isto permitiu que ele 
vencesse em Minas Gerais. A pre-
sidente nacional do PT, deputada 
Gleise Hoffman, reconheceu este 
cenário, lembrando que  o gover-
nador Romeu Zema ficou encima 
do muro e depois decidiu apoiar 
Bolsonaro, pressionando os pre-
feitos, mas, mesmo assim, Lula 
venceu em Minas Gerais, sendo o 
único estado no Sudeste onde saiu 
vitorioso. (GA)

Outra surpresa no encontro 
do PT foi a informação de que o 
partido União Brasil deverá indi-
car o superintendente estadual 
da Companhia de Desenvolvi-
mento do Vale do São Francisco 
(Codevasf ), cuja sede fica em 
Montes Claros. O presidente es-
tadual do União Brasil em Minas 
Gerais é o deputado federal de-

legado Marcelo Freitas, que, nos 
últimos dias, não tem poupado 
críticas ao governo federal. 

O PT indicou três nomes para 
o cargo: o empresário Arnaldo 
da Via Única, Romeu Soares e 
Silvanei Batista. Porém, nos bas-
tidores do encontro, uma grande 
liderança do PT explicou que o 
União Brasil indicará o cargo e 

sinalizou em manter Marcos Câ-
mara com apoio de diversos de-
putados.

O Jornal Gazeta pediu infor-
mações ao deputado Marcelo 
Freitas sobre a situação, mas ele 
não respondeu. O deputado Pau-
lo Guedes questionou sobre qual 
a fonte ouvida pelo jornal. Um 
assessor dele assegurou que o 

petista indicará o cargo. Duran-
te o encontro, o deputado esta-
dual Ricardo Campos mostrou à 
presidente nacional a ansiedade 
dos correligionários em ajudar o 
presidente Lula. Ela pediu paciên-
cia, que a situação será resolvida, 
pois o presidente teve de buscar o 
apoio de mais partidos políticos e 
está ajustando o assunto. (GA)

A Comissão de Direitos Humanos 
(CDH) promove nesta segunda-feira 
(22) audiência pública sobre o Dia 
Nacional da Luta Antimanicomial, ce-
lebrado na quinta-feira (18). Na reu-
nião também será debatida a Política 
Antimanicomial do Poder Judiciário, 
criada em fevereiro por resolução do 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ). 
Previsto para começar às 9h, o debate 
atende a  requerimento do presidente 

do colegiado, Paulo Paim (PT-RS).
A data é lembrada por organi-

zações sociais para mobilizar novas 
normas que resguardem os direitos 
de doentes mentais e o fechamento 
de manicômios, com a transferência 
do serviço especializado de saúde 
para residências terapêuticas e leitos 
psiquiátricos em hospitais gerais. O 
avanço dessa pauta foi marcado pelo 
Movimento da Reforma Psiquiátrica 

no Brasil, que se iniciou nos anos 
1970 e ganhou força nos anos 1990.

Para Paim, a falta de consenso 
sobre o assunto torna o debate rele-
vante. O senador espera que os par-
ticipantes avaliem a importância 
do movimento e a nova política do 
CNJ.

“O tema [da luta manicomial] 
não saiu da pauta, principalmente 
agora, após a aprovação pelo CNJ 

da Resolução 487 de 2023, com vis-
ta a adequar a atuação do Judiciário 
às normas sobre pessoas com defici-
ência psicossocial em conflito com 
a lei. Por não ser uma unanimidade 
entre os profissionais da área, se faz 
importante o debate”, argumenta o 
senador.

A controvérsia da resolução 
ocorre principalmente com a de-
terminação de fechamento dos cha-

mados hospitais de custódia e tra-
tamento psiquiátrico, que recebem 
pessoas com transtorno psíquico 
que cometeram crimes. Os fecha-
mentos serão parciais até agosto e 
totais até fevereiro de 2024.

Já confirmaram presença oito 
debatedores. Entre eles, estão mé-
dicos psiquiatras, representantes 
de organizações da sociedade civil 
e pesquisadores acadêmicos. O co-

legiado ainda aguarda confirmação, 
entre outros, de representante do 
CNJ e do presidente da Associação 
Brasileira de Psiquiatria, Antônio 
Geraldo da Silva. A associação se 
posicionou em março, por meio de 
nota de repúdio, contra a resolução 
do CNJ. A audiência será realizada 
na sala 4 da Ala Senador Nilo Coe-
lho, no Anexo II do Senado. (Agên-
cia Senado)

Montes Claros espera passar de 23 para Montes Claros espera passar de 23 para 
25 vereadores na Câmara Municipal 25 vereadores na Câmara Municipal 

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros espera aumentar de 
23 para 25 vereadores, ainda este 
ano, dependendo apenas do re-
sultado do censo demográfico, 
pois, se chegar a 450.001 habitan-
tes, poderá aumentar a quantida-
de de vagas no poder legislativo. 
O presidente Martins Junior (Ci-
dadania) esclarece que aguarda 
a finalização do recenseamento 
deste ano, para definir o assunto. 
O IBGE divulgou o relatório do 
censo que indica Montes Claros 
com 413.487 habitantes e, por-

tanto, precisaria de mais 36.514. 
Cada vereador implica em custo 
de aproximadamente R$ 30 mil 
aos cofres púbicos, entre a remu-
neração e a assessoria.

Em setembro de 2011, a Câ-
mara Municipal de Montes Claros 
aumentou de 15 para 23 a quan-
tidade de vereadores, deixando 
de lado a opinião da maioria da 
população, quando, aprovaram, 
em segundo turno, o aumento no 
número de cadeiras na Câmara 
Municipal da cidade. Em sessão 
plenária, 12 parlamentares foram 
a favor e apenas dois votaram con-
tra o projeto que alterou a Lei Or-

gânica do Município, ampliando o 
número de vereadores de 15 para 
23, à época. A decisão contrariou 
a vontade de 90% dos entrevista-
dos em pesquisa realizada pela 
própria Câmara, para saber como 
as pessoas receberiam a mudança.

O número de vereadores está 
relacionado com a quantidade de 
habitantes. A Lei Orgânica define 
o número exato de vereadores 
de cada cidade, respeitados os li-
mites impostos pela Constituição 
Federal.  Em março de 2004, o 
STF  decidiu que os municípios 
brasileiros devem ter um vereador 
para cada 47.619 habitantes. 
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,91

Cotação EURO - REAL

R$ 5,45

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 34º
Min. : 21 º

CDL faz a entrega do primeiro prêmio CDL faz a entrega do primeiro prêmio 
especial da campanha Compra Premiadaespecial da campanha Compra Premiada

Curadoria do Consumidor orienta Curadoria do Consumidor orienta 
sobre Mutirão Nacional do Preço sobre Mutirão Nacional do Preço 
JustoJusto

Semana do MEI tem inicio  Semana do MEI tem inicio  
com informação para os com informação para os 
empreendedoresempreendedores

Sonho da independência financeira Sonho da independência financeira 
motiva mulheres a empreenderemmotiva mulheres a empreenderem

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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O secretário de Desenvolvimento Econômico e Turismo da 
Prefeitura, Edilson Torquato

GIRLENO ALENCAR
 
A CDL de Montes Claros fez a 

entrega do primeiro prêmio es-
pecial da campanha Compra Pre-
miada e quem ganhou uma moto 
Honda CG 160 foi Edla Leila Men-
des que fez uma compra na loja 
Heloíza Variedades, bairro Santos 
Reis. Ana Heloíza Soares, a dona 
da loja, estava radiante. “Essa 
campanha ajuda muito o comer-
ciante, parabéns à CDL”, disse 
por ocasião da entrega do prêmio. 
“Quem diz que esse tipo de pro-
moção não premia as compras nos 
bairros está enganado.  A Compra 
Premiada prova isso. É boa para a 
cidade toda” - completou.

O presidente da CDL, Ernandes 
Ferreira, e diretores da entidade 
prestigiaram a entrega da moto a 
Edla Leila, que, por sua vez, não 
escondia a sua satisfação. “Essa 
Compra Premiada é uma promo-
ção muito boa.  Fiz a compra de 
um presente para o meu marido 
e acabei ganhando uma moto”. 
O próximo sorteio especial, tam-
bém de uma moto, será por oca-
sião do Dia dos Namorados. A 
Compra Premiada foi idealizada 
para estimular e fortalecer o co-
mércio de Montes Claros e assim 
contribuir para manter aquecida 
a economia local com benefícios 
indiretos para toda a comunida-
de.

O promotor Felipe Caíres, da 
Curadoria Regional do Consumi-
dor do Ministério Público, em nota 
de esclarecimento, orientou que: 
“tendo em vista notícia de moni-
toramento do mercado de com-
bustíveis com a participação dos 
PROCONS, a ser coordenado pela 
SENACON, ANP e CADE, divulgada 
dia 18  de maio e com data previs-
ta para ocorrer nacionalmente em 
24 de maio, na operação intitulada 
‘Mutirão Nacional do Preço Justo’, 
as Coordenadorias Regionais de 
Defesa do Consumidor do PRO-
CON-MG, em reunião realizada 
na sede do PROCON-MG no dia 
19/05/2023, deliberam que, embo-

ra vigore na economia brasileira a 
livre estipulação de preço de pro-
dutos e serviços, não havendo, em 
regra, tabelamento ou controle de 
preços por parte do Poder Público, 
tal situação não afasta a possibili-
dade de monitoramento para a ga-
rantia da regularidade e equilíbrio 
na relação de consumo”.

Sobre o tema, o Parecer da 
Assessoria Jurídica do PROCON-
-MG de nº 04/2022, apresentado 
e aprovado na 3ª Reunião das Co-
ordenadorias Regionais de Defesa 
do Consumidor, ocorrida em 18 
de maio de 2022, ressalvando a 
independência funcional dos Pro-
motores de Justiça e a autonomia 

das Autoridades Administrativas 
dos Procons municipais, concluiu 
que: “é possível a averiguação de 
eventual majoração abusiva de 
preços de combustíveis desde que 
presentes indícios de elevação sem 
justa causa dos preços de produtos 
e serviços essenciais, cartelização, 
aumento arbitrário de lucros, do-
minação de mercados e eliminação 
da concorrência e crime contra a 
economia popular”.

“A atuação do Poder Público 
consistirá em averiguar e agir em 
situações em que as regras do li-
vre mercado estejam ameaçadas, 
como é o caso, entre outros, de 
escassez de produto, de posição 

dominante do fornecedor ou de 
calamidade pública; Em qualquer 
situação, o fornecedor é obrigado 
a divulgar de forma clara, prévia e 
ostensiva os preços dos produtos 
e dos serviços, conforme a moda-
lidade de pagamento e a legislação 
pertinente, preservando os direi-
tos à informação e de escolha do 
consumidor. Diante desse cenário, 
compete ao Promotor de Justiça 
de Defesa do Consumidor de cada 
comarca e aos dirigentes dos Pro-
cons municipais onde se noticiam 
situações de irregularidade decidir 
pela adoção de procedimentos in-
vestigatórios/sancionatórios”. (GA)

Tem início hoje e prossegue ate 
o 26 de maio, a Semana do Micro-
empreendedor Individual (MEI), 
organizada pela Sala Mineira do 
Empreendedor, que é um espaço 

da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo de Montes 
Claros - criado para apoiar os mi-
croempresários. As atividades serão 
gratuitas e realizadas graças à parce-

Quatro em cada dez mulhe-
res brasileiras (40%) apontam a 
independência financeira como 
principal motivo para começar 
a empreender, revelou a pesqui-
sa feita pela Serasa Experian. O 
segundo motivo apontado pelas 
mulheres para começar um ne-
gócio é a flexibilidade de tempo 
(29%), seguido por fazer o que 
acredita (24%), ter renda com-
plementar (21%) e ganhar mais 
(20%).

A pesquisa também mostrou 
que 55% das mulheres já con-
quistaram a independência finan-
ceira e que mais da metade (57%) 
têm sua renda total proveniente do 
próprio negócio. A pesquisa ouviu 
446 empreendedoras brasileiras em 
janeiro e fevereiro. Foram entre-
vistadas sócias ou donas de micro, 
pequenas e médias empresas, em-
preendedoras individuais ou autô-
nomas, trabalhadoras informais e 
profissionais liberais que trabalham 

por conta própria.
DESAFIOS | Entre os desafios 

que a mulher encontra ao ter seu 
próprio negócio, estão o precon-
ceito de fornecedores, parceiros e 
clientes e a dupla jornada de tra-
balho. As mulheres também dizem 
ter a sensação de receberem menos 
oportunidades que os homens no 
mercado de trabalho.

“As mulheres encontram no 
empreendedorismo uma forma de 
empoderamento, e estar à frente 

de cargos de liderança é um passo 
importante para a diminuição da 
desigualdade. No entanto, sabemos 
que se manter em um mercado 
competitivo e desafiador exige pla-
nejamento, tempo e recursos finan-
ceiros. Por isso, é fundamental que 
cada vez mais mulheres tenham a 
oportunidade de se preparar para 
ocuparem esses lugares”, disse 
Cleber Genero, vice-presidente de 
PME da Serasa Experian. (Agên-
cia Brasil)

ria do Município com o Serviço Bra-
sileiro de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae Minas).

A ação será realizada em diversos 
pontos da cidade, para levar infor-
mação ao maior número possível 
de pessoas interessadas em ter seu 
próprio negócio, formalizar seu em-
preendimento ou ainda se capacitar 
para empreender. Entre os temas 
que serão debatidos estão as mais 
recentes mudanças do MEI, como 
os novos valores de contribuição e 
o novo formato para o nome em-
presarial, além das linhas de crédito 
disponíveis.

As palestras são gratuitas – sem-
pre a partir das 19h30 – e acontece-
rão nos bairros Santos Reis, na pró-
xima segunda-feira, dia 22, na Escola 
Estadual Belvinda Ribeiro; no Inde-

pendência, no dia 23, na E. E. Pro-
fessora Elizabete Pereira Soares; no 
Delfino Magalhães, no dia 24, na E. 
E. Levi Durães Peres; no Maracanã, 
dia 25, na E. E. Dr. Carlos Albuquer-
que; e no Major Prates, dia 26, na 
E.E. Professora Cristina Guimarães.

Segundo o secretário de Desen-
volvimento Econômico e Turismo da 
Prefeitura, Edilson Torquato, “é uma 
determinação do prefeito Humberto 
Souto que a Administração Munici-
pal fomente o empreendedorismo e 
promova o desenvolvimento econô-
mico da cidade. E essa ação da Se-
mana do MEI é uma forma de apoiar 
e incentivar essa categoria, que hoje 
representa mais de 33.000 mil em-
preendedores, o que corresponde a 
mais de 75% das empresas ativas no 
nosso Município”.
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TCE-MG aplica multas em 22 TCE-MG aplica multas em 22 
munícipios do Norte de Minasmunícipios do Norte de Minas

Desafios no Areião do Velho Chico com Desafios no Areião do Velho Chico com 
inscrições abertasinscrições abertas

AMMESF apresenta Castramóvel no Congresso AMMESF apresenta Castramóvel no Congresso 
Mineiro de MunicípiosMineiro de Municípios
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GIRLENO ALENCAR

A Primeira Câmara do Tribu-
nal de Contas do Estado de Minas 
Gerais (TCE-MG) tornou inadim-
plentes 226 prefeitos mineiros; 67 
presidentes de Câmaras Municipais; 
e 61 responsáveis por entidades 
municipais, listados no processo, 
que não encaminharam os dados de 
prestação de contas ao Tribunal no 
prazo e na forma exigidos pela lei 
ou deixaram de comprovar a publi-
cidade do Relatório de Gestão Fiscal 
(RGF) e do Relatório Resumido da 
Execução Orçamentária (RREO). 
Cada um desses gestores recebeu 
multa de R$ 2 mil. São 11 prefeitos, 
seis presidentes de câmaras e oito 
dirigentes de instituições munici-

pais do Norte de Minas. 
Foi analisado, em 16/5/2023, o 

Processo n. 1119837 de Acompa-
nhamento da Gestão Fiscal do Es-
tado e dos Municípios - data-base 
31/8/2022, de relatoria do conse-
lheiro Durval Ângelo. Os 11 prefei-
tos do Norte de Minas que foram 
multados são de Buritizeiro, Cone-
go Marinho, Coração de Jesus, Cur-
ral de Dentro, Espinosa, Joaquim 
Felício, Juvenília, Montalvânia, Ni-
nheira, Rubelita e Várzea da Palma. 
As seis Câmaras Municipais são de 
Bonito de Minas, Cônego Marinho, 
Indaiabira, Juvenília, Pedras de Ma-
ria da Cruz  e São João do Paraíso. 
As instituições municipais são o Ins-
tituto Previdência e a  Fundação Hos-
pitalar de Espinosa, o Instituto de 

Previdência de Januária, o Instituto 
Randal de Montes Claros, PREVMOC 
e Superintendência de Esportes de 
Montes Claros, a Fundação Cultural 
de Salinas e a Caixa de Aposentado-
ria e Pensão dos Servidores Públicos 
de Urucuia.

Os dados referentes à fiscalização 
da gestão fiscal são encaminhados 
ao Tribunal de Contas, por meio do 
Sistema Informatizado de Contas 
do Município (Sicom), nos termos 
da Instrução Normativa nº 3/2017 
alterada pela Instrução Normativa 
nº. 2/2018, por meio de: Módulos 
de Acompanhamento Mensal (AM), 
Instrumento de Planejamento (IP), 
Balancete Contábil e Demonstrações 
Contábeis Aplicadas ao Setor Público 
(DCASP). Essa decisão cabe recurso.

Estão abertas, até o dia 26 de 
maio, as inscrições gratuitas para 
a competição Desafios no Areião 
do Velho Chico, que será reali-
zada pela Prefeitura de Pirapora, 
através da Secretaria de Esporte, 
Juventude e Cultura (SEJUC), 
dentro da vasta programação pre-
parada para celebrar os 111 anos 
do município, que serão comple-
tados no dia 1º de junho de 2023. 
Os interessados devem procurar 
a sede da SEJUC, agora em novo 
endereço: Rua Antônio Nasci-

mento, 173, Centro (ao lado do 
Sicoob), de segunda a sexta-feira, 
das 13 às 17 horas. Em disputa, 
estarão as modalidades de beach 
tennis, Futvôlei, vôlei de praia e 
peteca, que vão agitar a Praia do 
Areião entre os dias 02 e 04 de 
junho.

Quem anda por Pirapora já no-
tou que a cidade passa por uma 
verdadeira transformação. São 
obras em diversos bairros, prin-
cipalmente de pavimentação. E 
atendendo uma reivindicação an-

tiga da população, a Prefeitura de 
Pirapora avança com o recapea-
mento asfáltico nas duas pistas da 
Avenida Humberto Mallard. Mais 
uma obra importante da Prefeitu-
ra, que beneficiará não só os mo-
radores das circunvizinhanças, 
mas a cidade como um todo, por 
se tratar de uma via fundamental 
para o trânsito do município. “É 
a Prefeitura investindo bem o di-
nheiro do povo, com total trans-
parência e honestidade!”, prefei-
to Alex Cesar. (GA)

A Associação dos Municípios da 
Bacia do Médio São Francisco (AM-
MESF) foi uma das presenças mar-
cantes no 38º Congresso Mineiro de 
Municípios, promovido pela Associa-
ção Mineira de Municípios (AMM), 
em parceria com o Sebrae, nos dias 
09 e 10 de maio, em Belo Horizonte. 
Com um estande especialmente pre-
parado para apresentar os serviços 
disponíveis para os municípios, vários 
prefeitos e agentes políticos conhece-
ram um pouco do trabalho que vem 

sendo desenvolvido, a partir de 2021, 
na gestão do presidente Pedro Braga.

Dentre os destaques apresentados 
pela AMMESF no evento, foram ex-
postos para os milhares de visitantes 
os Processos Licitatórios da entidade, 
que estão disponíveis para os muni-
cípios, por meio de adesão de ata, o 
Castramóvel que está a serviço dos 
municípios filiados para a castração 
gratuita e itinerante de animais de 
pequeno porte e o Programa Econo-
mize, ferramenta inovadora para as 

finanças municipais.
Nos dois dias de evento, a AM-

MESF foi representada por sua equi-
pe que acompanhou Pedro Braga 
também na 35ª Feira para o Desen-
volvimento dos Municípios. Na opor-
tunidade, todos que passaram pelo 
espaço especial da AMMESF tiveram 
acesso aos produtos, serviços, ferra-
mentas, softwares e os projetos de 
inovações propostas para a gestão pú-
blica e já adotadas pelos municípios 
filiados.

“Por se tratar do maior evento mu-
nicipalista do país, preparamos uma 
estrutura que demonstrasse todo 
o trabalho que vem sendo feito em 
prol dos municípios parceiros. Esta 
foi uma oportunidade rara para cen-
tenas de gestores trocarem informa-
ções, conhecimento e experiências. 
Ao participar tão ativamente deste 
congresso, a AMMESF se consolidou 
ainda mais como um dos principais 
consórcios em Minas Gerais”. Avaliou 
Pedro Braga. (GA)
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Rede Cardiovascular Norte apresenta Rede Cardiovascular Norte apresenta 
propostas ao planejamento regional propostas ao planejamento regional 
integradointegrado

Própolis melhora imunidade e ameniza Própolis melhora imunidade e ameniza 
inflamação em pessoas com HIVinflamação em pessoas com HIV

GIRLENO ALENCAR 

A Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros parti-
cipou, na sexta-feira, 19 de maio, 
da 3ª oficina da fase quatro de ela-
boração do Planejamento Regional 
Integrado (PRI), conduzida pela 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG). Os traba-
lhos ocorreram por meio de video-
conferência, sob a coordenação da 
Subsecretaria de Gestão Regional 
(SUBGR), com a participação de 
equipes técnicas de unidades re-
gionais da SES-MG; Ministério da 
Saúde; Conselho de Secretarias de 
Saúde de Minas Gerais (Cosems) 
e do Hospital Alemão Oswaldo 
Cruz.

Nesta 3ª oficina da quarta fase 
de elaboração do PRI, as referên-
cias técnicas das coordenadorias 
de regulação da SRS Montes Claros 
e da Gerência Regional de Saúde 
de Pirapora, Cleiton Francis Car-
nielle e Júlia Vieira de Carvalho, 

respectivamente, apresentaram as 
fragilidades e fortalezas da linha 
de cuidado cardiovascular, que 
foi definida como prioridade para 
ser reestruturada na macrorregião 
de Saúde Norte. “Com a reestru-
turação da rede de cuidado car-
diovascular, a estimativa é de que 
uma população superior a 469 mil 
pessoas seja beneficiada. Para isso, 
a região precisa ampliar de 185 
para 252 o número de leitos para 
atendimento da linha de cuidado 
cardiovascular, bem como viabili-
zar a implantação de 23 leitos de 
unidade intensiva coronariana”, 
observou Cleiton Carnielle.

Entre outros fatores positivos 
que a rede de atenção à saúde do 
Norte de Minas possui, Júlia Car-
valho destacou a alta cobertura 
de serviços de atenção primária à 
saúde, aliado à informatização de 
grande parte das unidades básicas 
de saúde; a existência de parcerias 
com universidades para utiliza-
ção da rede de teleassistência; a 

expansão dos serviços de aten-
ção ambulatorial especializada e 
a assistência de três serviços de 
alta complexidade em cardiologia, 
atendendo demandas da macrorre-
gião de Saúde Norte.

Na abertura da oficina, a refe-
rência técnica da SUBGR, Thiago 
Oliveira Rodrigues, reforçou que o 
PRI faz parte do processo de plane-
jamento do Sistema Único de Saú-
de (SUS) e “representa um impor-
tante desafio para os gestores dos 
municípios e do Estado, no sentido 
de construir planos de ações con-
templando as necessidades regio-
nais, com o alcance de resultados 
efetivos”, disse.

A superintendente do Minis-
tério da Saúde em Minas Gerais, 
Ana Flávia Aparecida Luiz Ferreira, 
observou que “a integração das 
macrorregiões de saúde com os 
municípios e os governos federal 
e estadual é de fundamental im-
portância para o fortalecimento do 
SUS e das políticas públicas, levan-

do em conta que a gestão de saúde 
no país é tripartite”.

O presidente do Cosems, Edi-
valdo Farias da Silva Filho, refor-
çou que a construção do Plano 
Regional Integrado “é base para a 
definição dos planos de ação re-

gional, e subsidiará a elaboração 
das políticas de saúde do Estado, 
levando em conta as caracterís-
ticas e demandas das diferentes 
regiões de Minas Gerais”. As pró-
ximas etapas de elaboração do PRI 
vão abordar, entre maio a julho, a 

elaboração das diretrizes, objetivos, 
metas e indicadores, e a identifica-
ção da suficiência quali-quantitativa 
dos pontos de atenção das redes de 
atendimento às prioridades sanitá-
rias, definidas por cada macrorre-
gião de saúde.

Um estudo realizado por uma 
bióloga do Instituto de Biociên-
cias de Botucatu, da Universidade 
Estadual Paulista (IBB-Unesp), 
mostrou que 500 miligramas (mg) 

diários de própolis para pessoas 
que vivem com o vírus HIV, resul-
taram em uma redução significa-
tiva na concentração de um mar-
cador de estresse oxidativo. Nesse 

mesmo grupo foi observado um 
ligeiro aumento na capacidade 
antioxidante total, refletindo no 
combate aos radicais livres.

Segundo a bióloga Karen In-
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grid Tasca, um dos problemas 
enfrentados pela população que 
convive com o vírus causador da 
aids é o envelhecimento precoce, 
que pode ser de dez a 20 anos, 
por conta da deterioração da 
imunidade mais acelerada, além 
do desenvolvimento precoce de 
comorbidades, como diabete, 
hipertensão e tumores. Esse pro-
cesso de envelhecimento precoce 
ocorre porque, além de o sistema 
imunológico ser ativado constan-
temente, esses pacientes tem infla-
ção crônica.

“O estresse oxidativo causado 
pelo vírus e pelos próprios antir-
retrovirais possui grande impacto 
nesses pacientes. Na tentativa de 
reduzir esses processos patológi-
cos e melhorar a qualidade de vida 
e a sobrevida, há necessidade de 
intervenções que minimizem esses 
efeitos. Entre os diversos produ-
tos naturais existentes, a própolis, 
que é uma resina, possui esse po-
tencial, pois apresenta proprieda-
des antioxidante, antiviral e anti-

-inflamatória reconhecidas.”
Um estudo anterior mostrou 

que os parâmetros inflamatórios 
de portadores do HIV diminuíra, 
as células que são consideradas 
alvo principal do vírus aumenta-
ram, assim como também aumen-
tou o marcador de células respon-
sáveis por regular a inflamação.

Segundo uma das autoras do es-
tudo, a biomédica Fernanda Lopes 
Conte, a própolis pode ser uma al-
ternativa para melhorar a resposta 
imune e reduzir a inflamação nos 
pacientes assintomáticos: “A infec-
ção pelo HIV induz intensa desre-
gulação do sistema imunológico, 
gerando perda da função celular e 
inflamação crônica”.

Ambos os estudos foram desen-
volvidos com apoio da Fundação 
de Apoio à Pesquisa do Estado 
de São Paulo (FAPESP). Segundo 
o Ministério da Saúde, em 2021, 
foram notificados 40,8 mil casos 
de HIV e 35,2 mil casos, de acordo 
com dados do ano passado.

De acordo com o mais recente 

Boletim Epidemiológico de HIV/
aids, desde o primeiro caso infor-
mado em território nacional, em 
1980, até junho de 2022, já foram 
detectados 1.088.536 casos de 
aids. Somente em 2021, mais de 
11 mil óbitos foram registrados no 
Sistema de Informação sobre Mor-
talidade (SIM) em decorrência da 
doença. A taxa de mortalidade pa-
dronizada é de 4,2 óbitos por 100 
mil habitantes, índice que sofreu 
caiu 26,4% entre 2014 e 2021.

Dados do Programa Conjunto 
das Nações Unidas sobre HIV/aids 
(Unaids) reforçam que a epidemia 
ainda precisa ser combatida. No 
ano de 2021, mais de 750 mil ho-
mens em todo o mundo adquiri-
ram HIV. Naquele ano, eles repre-
sentaram 51% das novas infecções 
pelo vírus. Pelo menos 1,5 milhão 
de pessoas se tornaram recém-in-
fectadas por HIV no mesmo ano 
de 2021. No total, esse número 
já passa de 84 milhões de pessoas 
infectadas desde o início da epide-
mia. (Agência Brasil)
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Governo de Minas anuncia investimento Governo de Minas anuncia investimento 
de R$ 400 milhões para a saúde em todo de R$ 400 milhões para a saúde em todo 
o estadoo estado

O Governo de Minas anun-
ciou R$ 400 milhões na saúde do 
estado. O valor será aplicado na 
construção de 220 novas Unida-
des Básicas de Saúde (UBSs) e 
na melhoria do sistema de aten-
dimento primário. O anúncio foi 
feito pelo governador Romeu 
Zema, na manhã de sexta-feira 
(19/5), em Lagoa Santa, na Re-
gião Metropolitana de Belo Hori-
zonte (RMBH). Na oportunidade, 
o governador recebeu a vacina 
bivalente e também se imunizou 
contra a gripe.

Do valor total, R$ 350 milhões 
serão destinados à ampliação do 
número de UBSs nos municípios 
e R$ 50 milhões na qualificação 

de unidades já existentes, subs-
tituindo imóveis cedidos, aluga-
dos ou em situação precária.

“Teremos um total de R$ 400 
milhões para a saúde, recurso 
que vai contribuir muito para 
que os mineiros sejam muito 
bem atendidos na atenção primá-
ria. Hoje, nós conseguimos aten-
der 88% dos mineiros por meio 
das UBSs instaladas próximas 
de onde eles moram. Com essas 
novas unidades, queremos que 
esse número se aproxime dos 
100%. Então, a saúde em Minas 
vai melhorar. E, além disso, esta-
mos com os Hospitais Regionais 
em andamento. Lembrando que, 
próximo daqui - Lagoa Santa -, 

temos o hospital de Sete Lagoas, 
que vai melhorar expressivamen-
te os procedimentos de maior 
complexidade”, disse o governa-
dor.

A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MG) publicará, nos 
próximos dias, a resolução com 
critérios para inscrição dos mu-
nicípios, habilitação e contem-
plação das obras. As diretrizes 
para contemplação foram pac-
tuadas com a participação dos 
municípios na última terça-feira 
(16/5).

A partir da publicação, as 
prefeituras terão até 30/6 para 
se inscreverem e encaminharem 
a documentação necessária para 

o recebimento do incentivo esta-
dual. A previsão é que os recur-
sos sejam repassados para os mu-
nicípios aprovados até novembro 
deste ano.

VACINAÇÃO

Ainda durante a agenda, o go-
vernador recebeu a vacina contra 
a gripe no Vacimóvel da Prefei-
tura de Lagoa Santa, que está es-
tacionado na Praça Doutor Lund, 
em frente à Igreja Matriz da cidade. 
O equipamento foi adquirido por 
meio de recursos do Estado, que 
investiu R$ 361,8 mil na compra do 
veículo e de equipamentos perma-
nentes para a sala de vacinação da 

nova UBS do bairro Campinho.
A unidade móvel de vacinação, 

entregue em 5/5, conta com capa-
cidade para a atuação de dois pro-
fissionais da saúde e atende 300 
pessoas por dia.

O secretário de Estado de Saú-
de, Fábio Baccheretti, acompanhou 
a vacinação e aplicou o imunizante 
no governador. Romeu Zema apro-
veitou para incentivar a população.

“Vim colocar minha vacinação 
em dia. Recebi a dose da Influenza, 
que temos disponível para toda po-
pulação de Minas Gerais. Recebi 
também a bivalente, que é a va-
cina anual contra a covid. Então, 
eu quero deixar aqui o meu reca-
do: vamos vacinar”, reforçou.

O governador enfatizou que 
qualquer um pode se imunizar 
contra a influenza e, ainda, que 
é o momento de aproveitar para 
garantir a proteção, tendo em 
vista que período de inverno 
está próximo e, nesta época, as 
pessoas estão mais vulneráveis às 
doenças respiratórias.

“Todos nós temos que contri-
buir. Temos que dar um voto de 
confiança para os médicos e para 
a ciência. Não é à toa que eles exis-
tem. Não é hora de questionarmos, 
é hora de fazermos aquilo que as 
boas práticas e os países sérios têm 
feito, que é levar o maior número 
de vacinas à população”, finalizou. 
(Agência Minas)

Valor será aplicado na Atenção Primária, com a construção de UBSs e melhorias de infraes-
trutura para atendimento à população
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

BR-135 | Carro furtado BR-135 | Carro furtado 
é interceptado, após é interceptado, após 
motorista fugir; homem motorista fugir; homem 
foi presofoi preso

PC prende proprietário PC prende proprietário 
e coordenador de clínica e coordenador de clínica 
de reabilitação para de reabilitação para 
dependentes químicosdependentes químicos

Acidente entre motocicleta e carro, em Montes Acidente entre motocicleta e carro, em Montes 
Claros, registra uma vítima fatalClaros, registra uma vítima fatal

Ministro do STF muda voto e desfaz maioria Ministro do STF muda voto e desfaz maioria 
contrária à revista íntimacontrária à revista íntima
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Na BR-135, em Curvelo, a Polí-
cia Militar Rodoviária interceptou 
um carro furtado, após o motorista 
fugir ao perceber que iria ser abor-
dado. O condutor, de 34, foi preso. 
Segundo as informações divulga-
das pela PMRv, o motorista fugiu 

pelas rodovias AMG-910 e BR-135, 
percorrendo 15 quilômetros e ofe-
recendo risco aos outros usuários 
das vias.

Ainda de acordo com polícia, 
ele abandonou o automóvel no 
KM 634, ao lado de uma praça de 

pedágio. A PMRv informou que o 
homem tem passagens por recep-
ção, tráfico de drogas, porte ilegal 
de arma. Ele foi preso em flagrante 
por receptação e levado para a de-
legacia da Polícia Civil de Curvelo. 
O carro foi levado para um pátio.

Na última sexta-feira (19), du-
rante realização da operação Reha-
bilitatio, a Polícia Civil prendeu pre-
ventivamente o sócio-proprietário 
e o coordenador de uma clínica de 
reabilitação para dependentes quí-
micos em Unaí. O delegado João 
Lourenço Filho, responsável pela 
investigação, explicou que a ação 
“visava o desmantelamento de uma 
clínica de reabilitação, cujos alvos 

são acusados do cometimento de 
diversos crimes, entre eles, tortu-
ra, tráfico ilícito de entorpecentes, 
apropriação indébita, extorsão, 
maus-tratos, entre outros”.

Segundo a PCMG, dois man-
dados de busca e apreensão e um 
de prisão, do proprietário, foram 
cumpridos em Unaí. A outra ordem 
judicial de detenção foi executada 
em Ceilândia (DF), com o apoio da 

Polícia Civil do Distrito Federal.
“Foram meses de investigação 

nos quais conseguimos subsidiar 
um caderno investigativo com di-
versos elementos de informação, 
colhemos depoimentos, entrevistas, 
interceptação telefônica, que nos 
possibilitaram concluir com êxito o 
inquérito policial”, completou o de-
legado. Os nomes dos envolvidos e 
da clínica não foram divulgados. 

Em Montes Claros, no Norte de 
Minas Gerais, no início da madruga-
da desse domingo (21), aconteceu 
um grave acidente na Avenida Nossa 
Senhora de Fátima, esquina com Ave-
nida Nova, no bairro Vila Campos.

Segundo informações de tes-
temunhas, um rapaz e uma moça 
seguiam em uma motocicleta, na 
Avenida Nova, quando um motorista 
que seguia na Avenida Nossa Senhora 
de Fátima - com suspeita de embria-

guez – colidiu contra a motocicleta 
em que os dois estavam. O impacto 
foi tão intenso, que o carro soltou a 
roda dianteira.

Ainda de acordo com informa-
ções, a moça que estava na garupa 
teve diversas fraturas e o condutor 
estava em estado gravíssimo; uma 
equipe de Socorro esteve no local, 
tentando reanimar a vítima, mas in-
felizmente o jovem não resistiu aos 
ferimentos e morreu ainda no local.

O ministro André Mendonça, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
mudou seu voto na ação que julga 
se é constitucional a revista nas par-
tes íntimas de visitantes em prisões. 
Com isso, foi desfeita a maioria que 
havia se formado horas antes para 
proibir o procedimento.

Logo em seguida à correção de 
voto, o ministro Gilmar Mendes 
pediu destaque da ação direta de in-
constitucionalidade sobre o assunto. 
Isso significa que agora a análise de-
verá ser feita no plenário convencio-
nal, em que há debate presencial ou 
por videoconferência. Nesse caso, o 
regimento do Supremo prevê que a 
votação também deverá ser refeita. 

Ainda não há data definida.
Segundo o gabinete de Mendon-

ça, houve erro material no momento 
de computar o voto, que foi corrigi-
do. Mendonça consta agora como 
aderente à divergência aberta pelo 
ministro Alexandre de Moraes, que 
vê possibilidade de realização de 
revistas íntimas, desde que sob pro-
tocolos preestabelecidos e regras 
específicas.

O tema era julgado no plená-
rio virtual, em sessão prevista para 
terminar às 23h59 desta sexta-feira 
(19).

Mais cedo, antes da mudança no 
voto de Mendonça, havia se formado 
maioria em torno da posição do rela-

tor, ministro Edson Fachin. Para ele, 
a prática da revista íntima é incom-
patível com a Constituição de 1988, 
entre outros pontos, por violar a dig-
nidade da pessoa humana.

Fachin concordou com os argu-
mentos apresentados em um recur-
so extraordinário ao Supremo, no 
qual a defesa de uma mulher do Rio 
Grande do Sul pediu a anulação de 
provas obtidas mediante revista ínti-
ma.

O recurso tem repercussão geral 
reconhecida. Assim, o desfecho do 
processo deverá servir de parâmetro 
para todos os casos judiciais simila-
res. Para isso, a maioria dos ministros 
aprova uma tese a ser seguida por to-

dos os tribunais do país. A tese sugeri-
da por Fachin possui o seguinte teor:

“É inadmissível a prática vexatória 
da revista íntima em visitas sociais 
nos estabelecimentos de segregação 
compulsória, vedados sob qualquer 
forma ou modo o desnudamento de 
visitantes e a abominável inspeção de 
suas cavidades corporais, e a prova a 
partir dela obtida é ilícita, não caben-
do como escusa a ausência de equipa-
mentos eletrônicos e radioscópicos”.

Em seu voto, Fachin esclareceu 
que considera legítimas as revistas 
pessoais, sem desnudamento e des-
de que o visitante já tenha passado 
por equipamentos como detectores 
de metal e raio-X. É preciso também 

que haja “elementos concretos ou 
documentos que materializem e jus-
tifiquem a suspeita do porte de subs-
tâncias/objetos ilícitos ou proibidos, 
de modo a permitir-se o controle ju-
dicial, bem como a responsabilização 
civil, penal e administrativa nas hipó-
teses de eventuais arbitrariedades”, 
escreveu o ministro. 

No caso concreto, os ministros 
julgaram a apelação de uma mulher 
que foi flagrada em uma prisão do 
Rio Grande do Sul com 96,09 gramas 
de maconha ocultadas nas partes ínti-
mas. A droga seria levada a seu irmão 
preso.

A Defensoria Pública alegou que 
a prova do ilícito foi obtida por meio 

de procedimento ilegal, que feriu a 
intimidade, a honra e a dignidade da 
ré, entre outras violações, e que por 
esse motivo não haveria como se dar 
validade às provas. O Ministério Pú-
blico do RS recorreu afirmando não 
ser possível se criar uma espécie de 
“imunidade criminal” para a entrada 
de drogas em penitenciárias.

Antes da suspensão do julgamen-
to, haviam votado com Fachin os mi-
nistros Cármen Lúcia, Luís Roberto 
Barroso, Rosa Weber e Gilmar Men-
des. Divergiram os ministros Alexan-
dre de Moraes, Dias Toffoli, Nunes 
Marques e, agora, André Mendonça. 
Luiz Fux ainda não havia votado. 
(Agência Brasil)
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Montes Claros conta agora com uma nova opção para quem qui-
ser adquirir seu imóvel através da intermediação imobiliária; além 
do mais a RR&Xavier consultoria imobiliária trabalha com avaliações 
imobiliárias, escrituras, contratos, recibos, receita federal,  Projetos, 
Legalização de obras em geral. A RR&Xavier consta com os seguintes 
profissionais: Rafael Ribeiro, Gestor Público, Consultor Empresarial, 
Corretor de Imóveis, Perito Avaliador, com experiência de 8 anos no 
mercado imobiliário, CRECI: 34670 e CNAI: 32603, Magno Junior, 
Corretor de Imóveis, Documentalista Imobiliário, Graduando em 
Engenharia Civil com 12 anos de experiência no mercado, CRECI 
25536, segundo Rafael Ribeiro, o trabalho da RR&Xavier tem como 
princípios norteadores do seu trabalho: “ Tradição, Ética, Eficiência, 
Transparência e celeridade”; Magno Junior complementa: “ Somos 
um sistema humanizado que oferecerá ao nosso cliente toda segu-
rança nos nossos serviços.” A RR&Xavier fica localizada na Rua Vis-
conde de Ouro Preto, 171, na sala 07, em Montes Claros – MG.

Esse domingo, 21/5, é o Dia da 
Cachaça Mineira e para celebrar a 
tradição, a paixão e o trabalho dos 
produtores da bebida genuinamente 
brasileira, a Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimen-
to (Seapa), lança o primeiro de seis 
episódios da série “Preciosas - Cacha-

ças de Minas”. A veiculação do con-
teúdo terá periodicidade semanal, 
via redes sociais e canal da pasta no 
YouTube. 

Mais do que uma atividade eco-
nômica, produzir o destilado é parte 
da vida e memória dos mineiros. A 
fabricação em alambiques é, inclu-

sive, declarada como patrimônio 
cultural imaterial de Minas Gerais 
por lei estadual de 2007. E os mo-
dos de fazer o destilado atravessam 
gerações, como é o caso na família 
do mestre alambiqueiro Douglas Re-
sende, de Dores do Turvo, na Zona 
da Mata.  

“Eu comecei aqui com meu vô, 
foi passado de avô para neto mes-
mo. Vim mexer com ele no alambi-
que e fui fazendo gosto. Fiquei a vida 
procurando um dom e vi que o meu 
dom é fazer cachaça. Não me vejo 
fazendo outra coisa”, conta Douglas, 
cujo relato abre a série “Preciosas”. 

Minas é o maior produtor na-
cional de cachaça de alambique do 
país, com mais de 350 cachaçarias 
e quase 1.800 marcas. De cada três 
cidades que possuem estabeleci-
mentos registrados no país, uma 
é mineira. segundo o Anuário da 
Cachaça 2021, publicado pelo Mi-
nistério da Agricultura em outubro 
de 2022. 

Das dez cidades que encabeçam 
o ranking de produtoras da bebida 
no Brasil, metade é mineira. Den-
tre todas elas, destaca-se Salinas, 
com 16 cachaçarias. Não à toa, a 
localidade foi reconhecida pelo 

Governo Federal, em 2018, como a 
Capital Nacional da Cachaça, e com 
o selo de Indicação Geográfica, do 
Instituto Nacional da Propriedade 
Industrial, em 2012. 

“A produção de cachaça em 
nosso estado é muito significativa. 
Além de ser uma atividade econô-
mica que gera renda e empregos, 
ela ocupa um lugar especial quan-
to ao pertencimento, já que está 
presente no país desde o período 
colonial, e de forte identificação. 
O trabalho desenvolvido na secre-
taria visa a valorização do setor e o 
incentivo à formalização”, comen-

O sargento Doriedson e e seus amigos que são bastante 
conhecidos da nossa sociedade Montesclarence no aero-
porto de Montes Claros para mais uma  viagem de lazer 
desta vez para Cuiabá-MT.

Dicas 
•Saúde: Faça Alongamentos. Exercícios que estimulam a 

circulação sanguínea, como o alongamento, são muito eficazes 
para render uma energia extra durante o dia. 

• Motivacional: Mais importante do que o que nos aconte-
ce é o que decidimos fazer com o que nos acontece.”  Talitha 
Pereira

• Livro: O Processo de Franz Kafka

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise

COLUNA INDEPENDENTE

Vera Lôpo

Fomenta MOC
     DIA DA CACHAÇA MINEIRA

Secretaria de Agricultura Secretaria de Agricultura 
lança série de vídeos sobre lança série de vídeos sobre 
a produção artesanal em a produção artesanal em 
alambiquesalambiques

Cachaça em Minas e Cachaça em Minas e 
Benefícios da regularização Benefícios da regularização 

ta a diretora de Comercialização e 
Mercados da Seapa, Jaqueline de 
Fátima Santos.  

Nesse sentido, o Sistema Esta-
dual da Agricultura promove várias 
ações de incentivo à formalidade, 
como palestras e seminários, ofici-
nas de rotulagem, campanhas de 
conscientização pelo consumo se-
guro de produtos que atendam à le-
gislação vigente. Estão em execução 
também ações de fortalecimento ao 
comércio nacional e internacional, 
por meio de rodadas de negócios 
em Minas e no exterior.  

O Instituto Mineiro de Agrope-
cuária (IMA), vinculado à Secretaria 
de Agricultura, foi o primeiro órgão 
de defesa agropecuária estadual no 
país a inspecionar a produção e o 
comércio de cachaça e aguardente 
de cana, a partir de uma portaria do 
Ministério da Agricultura de 2018. 
A fiscalização visa verificar as boas 
práticas de fabricação e o cumpri-
mento de padrões legais, como as 
condições higiênico-sanitárias no 
decorrer de todo o processo pro-
dutivo.  

“As ações do IMA em prol do 
setor são fomentar, fiscalizar e 
orientar a respeito das benesses da 
regularização, como acessar novos 
mercados e oferecer aos consumi-

dores produtos de qualidade su-
perior. A cachaça em Minas Gerais 
tem o reconhecimento nacional e 
internacional, e o nosso trabalho 
visa manter esse prestígio”, explica 
o fiscal agropecuário Lucas Guima-
rães.  

O mestre alambiqueiro Douglas 
Resende vem experimentando re-
sultados positivos desde o ingresso 
na formalidade. “Depois que eu re-
gularizei, tive mais oportunidades, 
hoje eu entro em qualquer merca-
do. Eu não tinha a oportunidade 
de participar da Expocachaça, em 
Belo Horizonte. Regularizado, eu 
pude participar, separei um lote 
da cachaça prata, do jequitibá, e 
no primeiro ano da gente, fui pre-
miado. Voltamos em 2022 e fomos 
medalhados de novo”, comemora.   

Em 2022, a receita das exporta-
ções mineiras com a cachaça somou 
US$ 2,3 milhões, com o volume de 
mais de 400 mil litros embarcados, 
conforme dados do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços (Mdic). Os nú-
meros representam alta de 110% 
e 71%, respectivamente, em com-
paração a 2021. O produto foi en-
viado a 17 destinos internacionais, 
principalmente, EUA, Uruguai e 
Itália.  (Agência Minas)
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Lucília comunica a Orlando que vendeu a casa deles em Belo Horizonte. Júlio e Sô-
nia se amam. Verônica sugere que Marê e Orlando adotem Marcelino. Aparecida se preo-
cupa com o envolvimento entre Sônia e Júlio. Marê se surpreende quando Lucília conta 
que ficará em São Jacinto. Wanda convida Adélia e Tânia para desfilarem na reinaugura-
ção de sua loja. Gilda é simpática com Marcelino, e Marê desconfia. Marcelino leva Tânia 
para se encontrar com Luís. Cândida flagra Tânia e Luís juntos. Lucília conhece Anselmo.

Geremias morre, e Lumiar fica arrasada. Dora e Fábio se animam com a chegada 
de Lui. Jenifer avisa a Sol que mudará seu registro de nascimento. Dora fala com 
Mauri, seu oncologista. Rubens, um atirador, segue Lumiar no ICAES. Guiga alerta 
Lumiar sobre a fuga de Emílio. Lui se solidariza com Dora. Lumiar consegue com 
Orfeu parte da senha de acesso para as provas do caso de Geremias. Vitinho acerta 
com Renata e Plínio de fazer um reality sobre o dia a dia de Lui com a banda. Vitinho 
comunica à banda sobre o reality. Sol conversa com Bruna sobre Lui. Lui e Jade se 

aproximam. Rubens ameaça Lumiar. Yuri ajuda Lumiar a encontrar a outra parte da senha de Geremias. Lumiar 
sofre um atentado, e Theo tenta lhe proteger.

RESUMO DE Novelas

Solução
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 F L M H O T A M R O F S R F G T R S T H Y
 D I V I D I D A N O A B T S A D E O O B E
 N L G T A M D N T O M T S E A B G I R D A
 O T U D O R P C G M L T O R B I I P I D I
 O O I C O G E N O R G A O T I A Õ I E E F
 E D G T H A N F L R A N F Ã A S E C N X A
 A D E R I V A D O S F R S O N I S I I P R
 O T S L R G I S D E C C B U A V O N M O G
 R A B A T U I U T I H F D R R I G U E R O
 L Ç H S Y C S A D G I R I D A D I M O T E
 U U U D T R I A N G U L O R P S A O T A G
 T C E T U O H I G T B I A R L R D T A Ç S
 Y A N A N S T F R I R I E F G E G T E Ã E
 F R H U B E R L A N D I A M D A N I V O B

O Triângulo Mineiro
Localizado entre os rios Grande e PARANAÍBA, o Triângulo Mineiro tem pelo 
menos 1,2 milhão de habitantes e é composto por 35 MUNICÍPIOS, a maior 
parte deles situada no Sudeste de Minas Gerais. O TRIÂNGULO Mineiro faz 
DIVISA com os estados de São Paulo, Mato Grosso do Sul e Goiás e é uma das 
dez REGIÕES do estado, DIVIDIDA, por sua vez, em sete microrregiões: Ara-
xá, Frutal, ITUIUTABA, Patos de Minas, Patrocínio, Uberaba e UBERLÂNDIA. 
Conhecida, no passado, como SERTÃO da Farinha Podre, passou a se chamar 
Triângulo Mineiro devido a seu FORMATO similar a um triângulo. 

Responsáveis por quase 14% do PRODUTO Interno Bruto 
(PIB) de Minas Gerais, os municípios do Triângu-
lo MINEIRO se destacam pela economia bas-
tante produtiva, especialmente o AGRONE-
GÓCIO, favorecido pela GEOGRAFIA e pelo 
clima da região. Entre os principais pro-
dutos de EXPORTAÇÃO vindos dessa 
área de Minas estão o AÇÚCAR, o ca-
fé, o milho, a soja e seus DERIVADOS, 
além de carnes de ave, BOVINA e suína.

ILUSTRAÇÃO: CANDI

Caio reage ao ser expulso de casa por Antônio. Lucinda recebe elogios de Mari-
no. Aline afronta Antônio. Caio e Daniel fazem um pacto. Luigi tranca os remédios 
de Petra em uma gaveta. Elias pega o dinheiro de Mara. Daniel critica Graça. Caio 
fica decepcionado quando Aline lhe diz que só pode oferecer sua amizade. Cândida 
aconselha Caio a ficar no bar com ela. Cândida ameaça contar tudo que sabe sobre 
Irene, caso ela prejudique Caio.

Formiga encontra Jeff e Brenda na faculdade e avisa que agora vai estudar gastro-
nomia. Yuna acredita que Pedro e Chloe estão escondendo alguma investigação dela. 
Sobre a votação para decidir o representante da comissão de formatura, Poliana mostra 
para Song o vídeo da colega sabotando a urna. Song nega a atitude e alega que Poliana 
fez uma montagem. Em conversa com Poliana e Song, Renato diz que fez a contagem 
da urna e que houve mais votos do que alunos, comprovando fraude. Pedro e Chloe 

decidem expor para Yuna que a irmã dela fraudou as urnas. Poliana sugere que ela e Song fiquem como representante 
da comissão de formatura.

Seminua em clipe de Zé Felipe, 
Virgínia Fonseca é detonada na 
web: ‘Vai fazer Onlyfans?’

‘Muita tristeza’: Susana Werner choca ao 
anunciar o fim do casamento com Júlio 
César. Saiba detalhes

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Virgínia Fonseca gravou participa-
ção em mais um clipe do marido, Zé Fe-
lipe, e voltou a roubar a cena ao apostar 
em um look bastante ousado. Entenda 
a (nova) polêmica!

Virgínia Fonseca voltou a gravar 
participação em um clipe de Zé Felipe. 
O sertanejo, que lançou esta semana a 
música “Macho Preferido”, se animou 
ao ver a mulher seminua, em um look 
cheio de recortes e transparência. “Gos-
tosa”, escreveu o filho de Leonardo, 
presenteado pela influencer com nada 
menos que um avião.

Para justificar a ousadia de sua apa-
rência, Virgínia escreveu “Predadora” 
na legenda das imagens, onde também 
aparece usando unhas longas e cabelo 

volumoso. “Gravação próximo clipe do 
Zé Felipe, aguardem. Toda honra e gló-
ria a Deus”, completou. 

WEB DETONA VIRGÍNIA POR LE-
GENDA E LOOK EM CLIPE

E, mais uma vez, as críticas não de-
moraram a surgir. “’Vem sentar’ toda 
honra e glória a Deus! Gente?”, dispa-
rou um internauta citando um trecho 
ousado da música. “Indiscutível a be-
leza dela mas acho q pode ser sensual 
sem mostrar tanto”, opinou uma fã. 
“Ela vai fazer Onlyfans?”, questionou 
uma seguidora, citando a rede social 
adulta. “ Que vulgar. Ela é linda, mas 
essa erotização, credo”, completou.

“Esse tipo de exposição é horrível 
pra qualquer pessoa”, afirmou uma se-

guidora. “Quase pelada. A música ‘vem 
sentar pro teu macho’. A legenda ‘toda 
glória a Deus’. Ficou bom não, viu”, avi-
sou uma internauta. “O bom senso saiu 
correndo”, completou outro.

VIRGÍNIA FONSECA FATURA ALTO 
NO INSTAGRAM

Com mais de 42 milhões de segui-
dores só no Instagram, mesmo tendo 
perdido alguns fãs após comemorar a 
marca de 43 milhões, Virgínia Fonseca 
fatura alto com publicidade na rede 
social. Além de ser sócia da WePink, em-
presa que fatura milhões com produtos 
de beleza, a influencer ainda faz propa-
ganda para produtos de outras marcas 
pela bagatela de R$ 300 mil, mais 10% 
do valor das vendas brutas do produto 
ou serviço divulgado.

Susana Werner e Júlio César esta-
vam casados há 21 anos e são pais de 
dois filhos. Confira o comunicado da 
separação.

Mais uma separação assola o 
mundo dos famosos em 2023: neste 
domingo (21), Susana Werner anun-
ciou, através de seu perfil no Insta-
gram, o fim do casamento de 21 anos 
com o goleiro Júlio César. Os dois 
engataram uma relação em 1999 e 
são pais de dois filhos, Cauet e Giulia.

Susana publicou uma foto do, 
agora, ex-casal ao lado dos herdeiros 
para falar sobre o término da relação. 
“Bom dia, é com muita tristeza que 
anunciamos nossa separação, após 

21 anos de casados. Esperamos que 
todos compreendam este momento 
difícil de decisões que estamos viven-
do”, iniciou a ex-atriz.

Susana adotou o já conhecido tom 
cordial das separações dos famosos. 
“Em comum acordo, decidimos que 
estaremos seguindo nossos sonhos, 
nossos caminhos da melhor forma 
possível, preservando o carinho que 
temos pela nossa família”, finalizou 
a loira, sem entrar em mais detalhes. 
Ela bloqueou os comentários da pu-
blicação.

FILHO DE SUSANA WERNER E 
JÚLIO CÉSAR SE PRONUNCIA: ‘NÃO 
TENHO NADA A VER’

Minutos depois de Susana con-

firmar a separação, foi a vez do filho 
mais velho do casal, Cauet, utilizar as 
redes sociais para falar do momento 
familiar delicado.

“Venho aqui informar que a si-
tuação dos meus pais é algo que eu 
não tenho nada a ver, pois eu sou 
somente filho e quero o melhor para 
os dois”, iniciou o jovem de 20 anos.

Cauet ainda pediu respeito para 
ele e para a irmã, e clamou que inter-
nautas evitem envolvê-los no assun-
to. “Só peço um pouco de respeito 
e que, por favor, não me mencionem 
em nada, nem a mim e nem a minha 
irmã. Nós estamos bem, vida que se-
gue. Beijo e abençoado domingo a 
todos”, finalizou.
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O Atlético-MG emplacou sequ-
ência de quatro vitórias e elevou 
a confiança visando ao confronto 
pela Copa Libertadores, contra o 
Athletico-PR, às 19h de terça-feira 
(23). Antes de encarar o Furacão na 

quarta rodada do Grupo G, no Mi-
neirão, o Galo ganhou três partidas 
no Brasileiro e abriu vantagem nas 
oitavas de final da Copa do Brasil.

O “divisor de águas” foi o revés 
para o Botafogo, em 7 de maio, no 

Rio, pela quarta rodada da Série A. 
Embora tenha registrado 61% de 
posse de bola, segundo o SofaSco-
re, o time mineiro lidou com um 
adversário eficiente e dinâmico. 
O alvinegro carioca fez 2 a 0, gols 

O América-MG bateu o For-
taleza por 2 a 1 e conquistou o 
primeiro triunfo no Campeonato 
Brasileiro. Os gols do Coelho fo-
ram anotados por Breno e Felipe 
Azevedo. Pochettino marcou para 
o time cearense. As equipes se en-
frentaram nesse sábado (20), no 
estádio Independência, em Belo 
Horizonte, pela sétima rodada da 

Série A.
O JOGO | Logo no primeiro 

minuto da partida, o América-MG 
inaugurou o marcador. Em lança-
mento perfeito de Martínez, Bre-
no ficou frente a frente com João 
Ricardo e completou para o fundo 
do gol. Aos 25, o Fortaleza empa-
tou o confronto. O zagueiro Brítez 
cruzou, Moisés ajeitou e Pochetti-

no balançou as redes.
Posteriormente, quando o re-

lógio marcava 32, Felipe Azevedo 
marcou um golaço e recolocou os 
comandados de Vagner Mancini na 
frente do placar.

No início da segunda etapa, o 
Fortaleza quase igualou o confron-
to. O atacante Lucero tentou duas 
vezes e, no segundo, Marcinho fez 

corte providencial. Pouco tempo 
depois, o América-MG respondeu, 
quando Aloísio arriscou de fora 
da área e mandou a bola perto da 
meta adversária.

Posteriormente, o camisa 99 do 
América-MG quase deixou o seu, 
mas, novamente, não conseguiu 
acertar o gol dos visitantes. Na reta 
final, os visitantes partiram para 

cima, mas o Coelho segurou a van-
tagem e garantiu os três pontos.

O América-MG volta a campo 
pela Série diante do Botafogo, dia 
28 (domingo), às 19h (de Brasília), 
no Estádio Nilton Santos, no Rio 
de Janeiro. Durante a semana, o 
clube entra em campo pela Copa 
Sul-Americana, frente ao Defensa y 
Justicia-ARG, nesta terça-feira (23), 

às 21h, em BH.
O próximo jogo do Fortaleza 

no Brasileirão é contra o Vasco, 
dia 27 (sábado), às 16h, na Arena 
Castelão. Antes, o time tem com-
promisso pela Sul-Americana, com 
o adversário sendo o San Loren-
zo-ARG, quarta-feira (24), às 19h, 
também em casa. (Superesportes)

Por causa de eventos na Arena 
Independência e no Mineirão no 
dia 3 de junho, o Cruzeiro se viu 
obrigado a mandar o clássico con-
tra o Atlético-MG, pelo Brasileirão, 
fora de Belo Horizonte. A Raposa 
acabou escolhendo uma proposta 
para levar o jogo para o Parque do 
Sabiá, em Uberlândia (a 537 km da 

capital mineira), garantindo um 
bom lucro.

Dentro do contrato fechado 
pelo Cruzeiro com a empresa, o 
clube tem a garantia de receber 
pelo menos R$ 1 milhão. 

Mesmo com o valor mínimo, 
seria o segundo maior rendimen-
to líquido do Cruzeiro com uma 

partida em 2023, ficando atrás do 
duelo contra o Fluminense no Bra-
sileirão. Realizado no Mineirão, o 
jogo rendeu cerca de R$ 1 milhão 
líquido para a equipe.

O Cruzeiro se viu obrigado a 
não mandar o clássico na capital 
mineira porque os dois estádios 
já tinham eventos marcados para 

a mesma data. A Mineirão terá 
evento de música eletrônica ocu-
pando o gramado e a esplanada, 
enquanto o Independência, do 
América-MG, será o local da parti-
da do Coelho contra o Corinthians 
no mesmo horário do clássico 
(18h30, horário de Brasília).

Não é a primeira vez que o Cru-

zeiro trabalha com a empresa que 
levará o jogo para Uberlândia. No 
ano passado, ainda pela Série B, a 
Raposa mandou o confronto con-
tra a Chapecoense em Brasília.

Os ingressos para o clássico se-
rão vendidos a partir deste domin-
go (21), às 14h.

Uberlândia, no Triângulo Mi-

neiro, é apenas uma das cinco ci-
dades diferentes da capital mineira 
a já ter recebido o clássico.

Em 2010, o Cruzeiro levou o 
clássico para a cidade do interior. 
Então líder, a Raposa perdeu por 
4 a 3, com três gols do atacante 
Obina e um pênalti perdido por 
Montillo. (Superesportes)

Galo embala sequência vitoriosa Galo embala sequência vitoriosa 
perto de 'decisão' na Libertadoresperto de 'decisão' na Libertadores

América vence Fortaleza e sai da lanternaAmérica vence Fortaleza e sai da lanterna

Quanto o Cruzeiro vai receber para mandar o Quanto o Cruzeiro vai receber para mandar o 
clássico em Uberlândia?clássico em Uberlândia?
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Fogo no Espeto é Campeão do Campeonato Interno de Futebol 
Soçaite Super Sênior AABB 2023 Paulo Pereira, atleta do Fogo no Espeto

de Victor Sá e Matheus Nascimen-
to, e só não ampliou a vantagem 
graças às boas defesas do goleiro 
Everson. Foram 22 finalizações do 
Fogão, contra nove do Galo.

Depois da derrota para o Bota-
fogo, que permanece na liderança 
(18 pontos), o Atlético-MG mudou 
de postura diante do Cuiabá, na 
quinta rodada do Brasileirão. O 
jogo na Arena Pantanal, em Mato 
Grosso, ficou marcado pelo bom 
aproveitamento do time de Eduar-
do Coudet nas definições: quatro 
das oito tentativas balançaram a 
rede (4 a 0).

O Galo estendeu o bom mo-
mento batendo Internacional, na 
sexta rodada do Brasileiro, e Co-
rinthians, na ida das oitavas de fi-
nal da Copa do Brasil, pelo mesmo 
placar: 2 a 0. O domínio foi mais 
predominante sobre o Timão, con-
tra o qual o time atleticano teve 
75% de posse de bola e chutou a 
gol sete vezes mais: 21 a 3.

Nesse sábado (20), o Atlético-
-MG teve tempos distintos contra 

o Coritiba. No primeiro, pecou 
pela pouca de agilidade na transi-
ção e só empatou por 1 a 1 porque 
Hyoran converteu uma cobrança 
de falta. No segundo, melhorou 
de produtividade, principalmente 
pelas mexidas de Eduardo Coudet 
e pela expulsão de Zé Roberto, ata-
cante do Coxa.

O 2 a 1 em cima do Coritiba 
veio com muita insistência: Vargas 
sofreu pênalti de Marcos Vinícius, 
e Hulk bateu firme para garantir o 
resultado aos 45 do segundo tem-
po. No geral, o Atlético-MG contro-
lou 66% de posse de bola, além de 
19 arremates a gol (oito certos). O 
triunfo no estádio Couto Pereira 
colocou o Galo com 13 pontos, 
ao passo que o Coxa está na zona 
de rebaixamento, em último, com 
apenas dois.

LIBERTADORES | O Atlético-
-MG estreou na fase de grupos da 
Copa Libertadores perdendo em 
casa para o Libertad, do Paraguai, 
por 1 a 0. No segundo jogo, mais 

um revés: 2 a 1 para o Athletico-PR, 
na Arena da Baixada, em Curitiba. 
A situação parecia se complicar, 
mas a recuperação ocorreu já na 
terceira rodada: 2 a 0 no Alianza 
Lima, do Peru, no Independência.

O Grupo G tem o Athletico-PR 
em primeiro, com sete pontos. O 
Atlético-MG é o terceiro, com três, 
mas tem boa chance de ir para a 
vice-liderança se bater o Furacão. 
Isso porque a outra partida tam-
bém é um confronto direto do 
Alianza Lima (2º, com 4) com o Li-
bertad (4º, com 3). Os times due-
lam em Lima, no Peru, às 23h (de 
Brasília) de terça-feira (23).

BRASILEIRO | As vitórias no 
Brasileirão também impulsiona-
ram o Galo na luta por objetivos 
maiores. Com 13 pontos em sete 
rodadas, o clube terá o Palmei-
ras como próximo adversário, às 
18h30 de domingo (28), no Minei-
rão, pela oitava rodada. Se vencer, 
o Atlético-MG ultrapassará o Ver-
dão, hoje em segundo lugar, com 
15 pontos. (Superesportes)
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Plantio de mudas supera os cortes Plantio de mudas supera os cortes 
de árvores em Montes Claros de árvores em Montes Claros 

Servidores participam de dinâmica sobre Servidores participam de dinâmica sobre 
reciclagemreciclagem

De acordo com relatório do Se-
tor de Fiscalização e das gerências 
de Educação Ambiental e de Par-
ques e Áreas Verdes da Prefeitura de 
Montes Claros, de 2021 até abril de 
2023 foram autorizadas 1.518 su-
pressões (cortes) de árvores no pe-
rímetro urbano e na zona rural. Por 
outro lado, o Município doou, so-
mente de janeiro de 2022 até abril 
deste ano, 8.681 mudas de árvores 
(nativas, frutíferas e ornamentais).

Em 2021, foram 42 processos 

analisados para autorizar o corte 
de 132 árvores. Em 2022, 238 pro-
cessos e 929 árvores cortadas. Até 
agora, em 2023, foram 74 processos 
e 219 árvores suprimidas. Por outro 
lado, no perímetro urbano, foram 
doadas 3.126 mudas. Outras 6.416 
foram doadas para associações e 
projetos específicos na área rural 
de Montes Claros, em Pradinho, La-
goinha, Ponta do Morro, Santa Bár-
bara e Campos Elíseos, entre outras 
comunidades.

Em janeiro de 2022 foram doa-
das 608 mudas; em fevereiro, 261; 
em março, 845; em abril, 955; em 
maio, 515; em junho, 470; em agos-
to, 591; em setembro, 1219; em ou-
tubro, 1159; em novembro, 1122; 
em dezembro, 646; em janeiro de 
2023, 819; em fevereiro, 359, e em 
março, 524.

O maior volume de mudas doa-
das foi de ipê mirim, flamboyant mi-
rim e ipê roxo. O bairro beneficiado 
com o maior número de doações 

foi o Morada do Sol, seguido pelo 
Ibituruna e Edgar Pereira. Podem 
ser doadas três mudas por Cadastro 
de Pessoa Física (CPF) e endereço.

De 2021 para cá, foram plan-
tadas mais de 8 mil mudas nas 
margens das avenidas, canteiros 
centrais, em parques municipais 
e praças. Somente nos últimos 12 
meses foram produzidas 5.622 mu-
das no Viveiro Municipal.

A Prefeitura está no caminho 
certo, arborizando a cidade e a 

área rural. As supressões somente 
são autorizadas se, comprovada-
mente, as árvores apresentarem 
riscos de queda ou quando estão 
danificando o patrimônio. Por falta 
de conhecimento ou de orienta-
ção, a população plantou muitas 
árvores impróprias em passeios 
e próximas a residências e redes 
elétricas, o que comprometeu as 
estruturas.

O secretário de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 

de Montes Claros, Soter Magno, 
lembra que o trabalho é sério e 
visa o bem da coletividade. “As 
supressões somente são autoriza-
das quando necessárias. Estamos 
tornando Montes Claros cada vez 
mais arborizada, com o ar mais 
puro e melhorando a qualidade 
de vida, com produção própria de 
mudas e através de parcerias com 
empresas que também têm vivei-
ros e atuam em conjunto com a 
Prefeitura”, afirmou.

A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (SEMMA) de Mon-
tes Claros aproveitou o Dia Mun-
dial da Reciclagem, comemorado 
na última quarta, 17, para realizar 
uma dinâmica entre os seus ser-
vidores. O objetivo foi estimular 
a reflexão sobre o descarte corre-
to dos itens de consumo (coleta 
seletiva) e, ainda, apresentar os 
resultados positivos do Progra-
ma Recicla aos Montes, promovi-

do pela Prefeitura via Secretaria 
Municipal de Serviços Urbanos 
(SSU).

Durante a dinâmica, a catado-
ra Silvana Alves, do Galpão 3 R’s, 
localizado na Avenida Dulce Sar-
mento, repassou sua experiência 
com o trabalho de reciclagem e 
destacou a importância do Pro-
grama Recicla aos Montes para 
aumentar a renda familiar. Fez 
um relato emocionante sobre a 
sua trajetória e explicou como a 

reciclagem melhorou a qualidade 
de vida dela e de seus familiares.

A Prefeitura mantém cinco gal-
pões em Montes Claros, benefi-
ciando centenas de catadores. O 
Município disponibiliza a estru-
tura completa para a realização 
das atividades, como caminhões e 
equipamentos.

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente é parceira do programa, 
realizando o trabalho de conscien-
tização sobre coleta seletiva em 53 

condomínios da cidade, número 
que vai aumentar em breve. Tam-
bém serão realizadas palestras em 
escolas, uma vez que os alunos são 
considerados multiplicadores do 
conhecimento.

O secretário de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável da 
Prefeitura, Soter Magno, destacou 
a importância da dinâmica como 
forma de ampliar os conhecimentos 
dos servidores e, ainda, harmonizar 
o ambiente de trabalho.
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